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香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）行政長官梁振英昨日在立

法會答問會上正式宣布，即時

成立政改諮詢專責小組，爭取

年底發表諮詢文件。香港社會

各界均對此表示支持，指特區

政府成立政改專責小組是負責

任的做法，是在適當的時候推

出，相信有足夠時間完成諮詢及人大常委會規定的「政改

五步曲」，並強調未來任何政改方案，都需

要符合《基本法》和人大常委會相關《決

定》，依法辦事，否則只能令政改原地

踏步，希望各界在有關的法律

框架下，理性討論，求同存

異，讓香港政制發展向前。

政改須理性務實依法辦事各界：
挺設小組推諮詢 對林太領軍有信心
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行政長官梁振英昨日出席立法會答問大會，正式

宣布即時成立由政務司司長林鄭月娥領導的「政改

諮詢專責小組」，爭取在今年年底左右發表諮詢文

件，正式啟動修改2017年行政長官和2016年立法會

產生辦法的公眾諮詢。事實上，當局在前一段時間

已經做了大量的前期準備工作，為政改諮詢打下基

礎。目前距離2016、2017年仍有充足的時間討論政

改，並不存在諮詢時間不夠的問題。現在最大的問

題是社會上對政改的意見分歧極大，能否成功落實

特首普選，關鍵在於各方能否以理性務實的態度，

在基本法和人大決定框架內求同存異，尋求共識方

案。

行政長官梁振英高度重視政制發展問題，連月來

已經多次邀約社會各界人士，圍繞2017年特首普選

發表意見，出席人士涵蓋政商界、教育界、傳媒

界、智庫、志願團體等，不同派別及政黨人士都有

出席。自6月以來共計4次飯局，特首已經邀請90名

社會人士討論政改，不但令當局能夠充分聽取不同

界別、不同政黨人士對政改的意見，而且通過溝通

交流了解各種分歧，說明當局為即將展開的政改諮

詢早已做了很多工作。

過去本港的政改諮詢工作，都是由政務司司長

領導。2004年首次政改諮詢由時任政務司司長的

曾蔭權負責，2009年第二次政改諮詢，則由時任

政務司司長的唐英年擔任小組主席。可見，由政

務司司長主理政改諮詢是特區政府的慣例。從已

經開展的討論來看，社會上對特首普選以及修改

立法會選舉辦法的意見分歧，想法眾多，爭論激

烈。政改諮詢專責小組需要努力工作，在社會各

界的配合下，收集各方意見，爭取在今年年底左

右發表諮詢文件。

有人說，年底啟動政改諮詢，時間太遲。其

實，現時距離2016、2017年還有不少時間，絕對

有充足的時間讓社會各界就政改發表意見。要成

功落實普選，關鍵不在於時間不夠，而在於社會

能否以理性務實的態度，在基本法和人大決定框

架內求同存異。國家主席習近平日前強調，香港

政改必須符合基本法及人大常委會的有關規定，

明確表達了中央堅持依法落實香港普選的原則立

場。全國人大法律委員會主任委員喬曉陽今年3月

論及香港普選問題時，也提出了特首普選的兩個

前提：一是符合基本法和人大決定；二是不允許

與中央對抗的人擔任特首。因此，現時的政改諮

詢應注重在這兩個前提上凝聚社會共識。只有在

這兩個前提上達成共識，其他問題才可以迎刃而

解，政改就可後發先至。

美國國會兩院終於在債務違約死線前通

過提高債務上限、為政府撥款的議案，議

案隨即由總統奧巴馬簽署成為法律，牽動

世界的美國債務風波暫告段落。事實上，

由於財政危機和政爭危機已成為難以解決

的結構性矛盾，提升債務上限拉鋸戰、政

府關閉將司空見慣。按照美國目前的政治

經濟邏輯發展下去，美國政治危機、經濟

危機將越來越頻繁，其大國地位、國家實

力難逃不斷滑落的命運。

過去50多年，美國曾經75次提高國債上

限，並未受到反對黨太大的阻力而獲得通

過，債務上限問題並不太引人注目。但

是，如今美國政壇的驢象之爭極端化傾向

愈發明顯，在「選票至上」的驅使下，政

黨一切以支持者利益為重，將黨爭凌駕於

國家利益、公眾利益之上，兩黨互相制衡

的政治制度走向極端。黨爭鬧劇愈演愈

烈，兩黨不僅就債務上限問題達成妥協變

得越來越困難，而且更把債務上限作為進

行政治要價、迫使對方妥協的工具，將財

政問題演變為政治災難，對美國政治經濟

前景帶來更多的問題和挑戰。可以說，美

國債務上限危機的鬧劇一再上演，顯示一

向標榜為世界典範的美式民主已經衰落。

此次美債危機，對美國及世界經濟穩定

均造成衝擊。受事件影響，美國聯邦政府

關門16天，經濟損失達240億美元，第4季

GDP下滑0.6%。標準普爾更將美國2013年經

濟增長，從原本預估的3%下修到2%。當

前，全球經濟和金融市場高度一體化，美

元是全球主要儲備貨幣和大宗商品的主要

定價貨幣，如果美國真的發生債務違約，

必然牽連全球經濟跌入漩渦。此次美債危

機雖然暫時化解，卻不可避免地會降低美

國信譽，影響了全球資本市場的走勢。

隨 全球化和兩極分化對就業及福利形

勢的不斷衝擊，美國財政赤字和國債大幅

上升難以扭轉，美國國債從1980年代突破4

萬億美元後，現在已經達到近17萬億美

元，超過了美國年度GDP；同時，由此引

發的政治對抗日益激化。這反映美國財政

危機、政爭危機已成為難以化解的結構性

矛盾，引發內耗不斷、阻礙國家發展，令

美國步向衰落。

(相關新聞刊A7版)

理性務實討論 依法落實普選 美債危機暫免 衰落跡象已露

在香港政制發展問題上，中央多位領導人，包括

習近平、張德江、俞正聲、李源潮，以及相關部門

的負責人都公開表示過依法辦事的重要性。

今年10月6日，國家主席習近平在印尼峇里會見了

香港特首梁振英。梁振英引述習近平在會面中，強

調了政改的一些原則，包括要符合《基本法》和人

大常委有關的《決定》。梁振英當時說，習主席就有

關政改方面表示了一個很明確的態度，就是所有與

政改有關的事情，都必須根據《基本法》和人大常

委會的《決定》，還有就是香港是法治社會，特區政

府和全社會都應該依法辦事。

依法辦事合港人利益
今年9月3日，中央政治局常委、全國人大常委會

委員長張德江在北京人民大會堂會見紀律部隊交流

團一行時指出，香港政制發展問題，中央的原則立

場是一貫和明確的，就是必須堅持「一國兩制」、

「港人治港」、高度自治的方針，按照《基本法》和

全國人大有關《決定》，積極、穩妥推進香港民主發

展，最終達至普選目標。香港無論是發展經濟、改

善民生，還是進行政改、推進民主，都要講法治，

都需要有一個穩定和諧的社會環境，這是廣大香港

市民的根本利益所在。

中央政治局常委、全國政協主席俞正聲今年9月18

日在北京會見香港友好協進會訪問團時提出，希望社

會各界堅持「一國兩制」原則及擁護《基本法》，並

強調香港不能脫離法治軌道，堅持依法治港是「總方

針」，尊重《基本法》是香港最重要的一件事。

討論應在法治軌道上
國家副主席李源潮於9月12日在北京會見香港特區

政府公務員事務局局長鄧國威率領的常任秘書長及

部門首長國家事務研習班學員時，強調中央支持香

港按照《基本法》和全國人大常委會有關《決定》

推進政制改革，有關討論應在法治軌道上理性進

行。

全國人大法律委員會主任委員喬曉陽於3月24日在

深圳與建制派立法會議員座談時，強調香港的政改包括行政長

官普選辦法的依據是《基本法》，並強調無論甚麼觀點和立

場，都要以《基本法》作為依據，作為衡量標準。「在是否按

照《基本法》規定辦事問題上，我們沒有妥協餘地，香港社會

也不會同意在這個問題上有妥協餘地，因為中央政府和香港社

會不會『自毀長城』」。

依法辦事無妥協餘地
國務院港澳辦主任王光亞在今年9月24日在北京會見香港副

局長和政治助理代表團後，與會的政制及內地事務局長譚志源

引述王光亞說，中央政府會嚴格按照《基本法》規定和全國人

大常委會相關《決定》，通過香港社會理性討論，凝聚共識，

落實2017年普選特首。

中聯辦主任張曉明今年7月16日在香港立法會午宴上的講話

時強調，邁向普選目標的起點和跑道是《基本法》和全國人大

常委會的有關《決定》。「我們要想盡快到達終點，必須在

《基本法》和全國人大常委會有關決定的軌道上往前走，而不

是走彎路。」

■香港文匯報記者 鄭治祖
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盧文端：「公提」難獲支持

全國工商聯副主席、全國政協外事委員會副主任

盧文端在接受香港文匯報訪問時形容，特區政府在
此時成立政改諮詢專責小組是負責任且適當的做
法，指社會上討論何時展開政改諮詢，當局亦一直
有通過不同渠道聆聽社會對政改的意見，在距離
2017年可以普選行政長官還有大約3年多的時間，正
式啟動這項工作，令社會既有足夠的時間去討論具
體方案，並完成人大常委會規定的政改五步曲」。

他不認同反對派一直糾纏在不符合《基本法》的
「公民提名」上，指政改方案必須符合《基本法》和
人大常委會相關《決定》，因脫離這個基本框架的方
案，既不可能獲得社會大部分人的支持，更不可能
獲得立法會三分之二議員，乃至人大常委會同意。

李慧 ：民建聯將提方案

行政會議成員、民建聯副主席李慧 歡迎政府成
立小組為政改諮詢做好準備，希望社會各界按照

《基本法》和全國人大常委會《決定》提出具體方
案，使香港政制得以向前走，倘無法落實特首普
選，香港人將會是最大的輸家，而民建聯亦會在諮
詢期內提出方案。

陳勇：堅守框架凝共識

港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇指
出，支持政府成立專責小組為政改諮詢作準備，認
為社會上一直對何時展開諮詢有不同期望，相信現
在的時間表是政府在協調各界想法後而作出的決
定。但未來能否通過政改方案的關鍵，是所有方案
的討論都必須建基於《基本法》和人大常委會相關

《決定》的框架，否則任何方案都不可能凝聚到社
會共識，更談不上獲得通過。

他認為，只要在《基本法》框架內去討論，「咩
都有得傾」，反之「就傾都唔使傾」，並希望社會各
界在討論政改方案時，堅守政改框架，凝聚共識，
推進香港的政制發展。

盧瑞安：不應再節外生枝

港區全國人大代表、中旅集團執行董事盧瑞安坦
言，當局現在公布政改諮詢安排時間表是合適的，
現時距離2017年普選行政長官還有幾年時間，相信
有足夠時間完成人大常委會規定的「政改五步
曲」，亦有時間讓不同意見充分表達出來，凝聚最
後的共識。

就政改的框架，他強調，任何政改方案都必須按
照《基本法》和人大常委會相關《決定》的框架，
而《基本法》已清楚訂明，普選行政長官是由提名
委員會提名，反對派不應再節外生枝，不應要求一
步達到他們想像的最理想情況，否則對事情沒有好
處。「普選對現時的香港政制已是邁進一大步。」

楊耀忠：年底展開時間足

港區全國人大代表、天水圍香島中學校長楊耀忠

表示，認同特區政府於此時開始政改諮詢的工作，
是一適當的時間。雖然反對派經常聲言政改時間不
足，但相信年底展開政改諮詢，是有足夠時間完成
有關工作。至於反對派提出的「全民提名」，他認
為，特區政府必須依法辦事，所有可考慮的方案都
要依《基本法》和人大常委會相關《決定》，必須
符合這個框架和標準。

簡松年：立會公布顯尊重

全國政協委員、香港專業人士協會主席簡松年認
為，特區政府現時啟動政改諮詢工作，是適當時
間，特別是社會上對政改有強調訴求，相信是對的

做法，並認同梁振英選擇在立法會公布這個時間
表，是尊重立法會的做法，因政改需要行政和立法
合作，才能最終實現。

就反對派提出違反《基本法》的「公民提名」，
他直言「千里之行，始於足下」，各界應爭取先行
出普選行政長官的第一步，先集中討論符合《基本
法》和相關規定的政改方案，特別是反對派不應脫
離這個框架，否則只會令政制原地踏步。

林大輝：林太負責最合適

工業界立法會議員林大輝歡迎政府成立由林鄭月
娥領導的政改諮詢專責小組，認為林鄭月娥是現時
問責班子中民望最高、最有能力的官員，相信由她
領軍可令工作更順暢，也令市民更有信心，但同時
擔心林鄭月娥目前兼顧太多政策範疇，會使她疲於
奔命，呼籲林太盡量將工作分配給其他官員，減輕
負擔，各政策局官員亦必須爭氣，做好份內事，勿
製造炸彈，否則將妨礙推動政改。

公民黨黨魁梁家傑回應稱，有關政改諮詢時間表
完全落後於形勢，浪費港人時間，令人難以接受，
更「未審先判」地稱諮詢內容可能是「務虛」及

「空洞無物」，令人質疑梁振英並無誠意落實普選，
以解決香港深層次矛盾，又聲言政改諮詢文件「必
須」包括「公民提名」方案，否則會衝擊政改諮詢
的公信力。

民協議員馮檢基聲言，梁振英是試圖想借成立政
改諮詢專責小組，「掩蓋」香港電視不獲發免費電
視牌照一事，而林鄭月娥身兼多個政策範疇委員會
主席，包括擴建堆填區、扶貧以至人口政策等，可
能會難以兼顧。工黨議員何秀蘭則聲言，特區政府
年底才發表諮詢文件實在太遲，擔心政府會以「快
刀斬亂麻」處理政改，在量度社會意見的方法有

「很大彈性」，「亂搬龍門」。

■盧文端 資料圖片

■楊耀忠 資料圖片 ■簡松年 資料圖片 ■林大輝 資料圖片

■李慧 梁祖彝 攝 ■陳勇 資料圖片 ■盧瑞安 資料圖片

答問大會特首

據報道，日本首相
安倍晉三在靖國神
社秋祭將放棄前往

參拜，但會以「內閣總理
大臣」名義獻上供品，而
其內閣數名成員則有意前
往參拜。中國外交部再次
敦促日方切實正視和認真
反省侵略歷史。 詳刊A8
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一則名為《領導人
是怎樣煉成的》的
動漫視頻近日熱爆

內地網絡，視頻中，中共
中央總書記習近平等領導
人以卡通形象出現，專家
指這些鮮活有趣形象，可
增加政治透明度和更顯親
切感。 詳刊A10
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針對9月份中國外
貿增速大幅回落，
商務部發言人表

示，中國引進外資的綜
合優勢依然比較突出，
投資者對華投資的信心
沒有改變。預計全年吸
收外資規模仍將保持相
對穩定。 詳刊A11
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荷里活電影《變形
金剛4》來港取景，
該片大導演米高比

爾(Michael Bay)聯同攝製
隊，昨晨在 魚涌一商場
拍攝期間，疑遭一間店舖
東主兄弟勒索10萬元，雙
方推撞期間Michael右臉受
傷。 詳刊A20
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一 手 市 場 烽 煙 四
起，多個新盤推出

「稅項津貼」搶客，
尤其豪宅新盤折扣「最
狠」。西九柯士甸站THE
AUSTIN公布首批116伙價
單，總折扣優惠達20.5%，
折實呎價約1.9萬堪稱「平
絕同區」。 詳刊B1
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版 面 導 讀

下次攪珠日期：10月19日

10月17日(第13/121期) 攪珠結果

頭獎：$16,689,830 (0.5注中)

二獎：$1,946,250 (1注中)

三獎：$83,040 (62.5注中)

多寶：8,344,915

1 11 24 35 44 45 49


